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PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO ALEGRE  1 
SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE 2 

ATA 04/97 CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PORTO ALEG RE 3 
1 – LEITURA DA ATA Nº 03:  A ata foi lida e aprovada com 11 abstenções com adendo 4 
do Humberto sobre seu questionamento à direção da SMS se esta deve aos hospitais 5 
filantrópicos, valores referentes a serviços, já que esta ingressara no Ministério Público 6 
pedindo pagamento, conforme reportagem veiculada pela imprensa, o Secretário 7 
afirma que todos os pagamentos aos prestadores públicos e privados estão em dia de 8 
acordo com a legislação vigente, por isso está tranqüilo quanto ao pedido de internação 9 
do Ministério Público na discussão feita pela Federação das Santas Casa e Hospitais 10 
Filantrópicos e o Sindicato dos Hospitais Beneficência, religiosos e filantrópicos do 11 
RGS. 2 – INFORMES: CVS – CÓDIGO MUNICIPAL DE SAÚDE:  Felipe informa que o 12 
Código continua em tramitação na Câmara, agora com apreciação dos vetos, a votação 13 
será na sessão de amanhã dia 21.03 com início para às 9 horas e as entidades que 14 
compõe o CMS que quiseram acompanhar esta votação desde já estão convidadas. 15 
Explica que alguns dos vetos, mais especificamente dois são de extrema importância, 16 
que é a utilização dos poços artesianos por qualquer estabelecimento, esta questão 17 
deve se adequar ao código. A outra questão é sobre a doação de sobras de comida 18 
dos restaurantes para creches e asilos, uma vez que essas ficam muitas vezes fora da 19 
conservação adequada. Além destes vetos existem outras, CAMPANHA DE 20 
VACINAÇÃO:  Felipe informa que uma nova campanha será realizada pela SSMA em 21 
POA e mais 8 cidades da região metropolitana e esta campanha será realizada ainda 22 
em abril, mas a princípio será de 15 de abril a 9 de maio na 1ª dose e de 23 de junho a 23 
11 de julho para a 2ª dose, serão vacinadas crianças de 6 meses a 14 anos. É uma 24 
vacina importante, uma vez que a doença teve no de 96 uma redução devido a 25 
vacinação feita neste ano, em dezembro de 96 voltou a crescer e está 100% acima do 26 
limite estatístico e por isso a necessidade vacinação antes do início do inverno. SAMU:  27 
Raul informa que foi designado no ano passado para ser o representante titular do 28 
CMS no Comitê Gestor do SAMU e como suplente o Humberto. Raul relata as 29 
atividades desenvolvidas por este serviço e as dificuldades encontradas até o momento 30 
para o atendimento da população. Raul fala que estão saindo do Comitê e que a partir 31 
deste momento o Humberto assume como titular e lhe deseja sorte. CPMS: Rejane 32 
informa que no dia 12/03 houve a plenária do Conselho Metropolitano que teve como 33 
pauta: a discussão da central de consultas, a alteração dos critérios para a criação do 34 
Conselhos regionais e a escolha dos 2 delegados para o encontro do conselho de 35 
saúde ficaram para a reunião extraordinária do dia 25/03. CUT – ORGANIZAÇÃO DA 36 
LUTA PELO SUS:  Cláudio informa que em relação a organização do dia 07/04 “luta 37 
pelo SUS” estiveram reunidos na Comissão de Saúde da CMS e outras entidades e 38 
está se discutindo uma programação com atividades culturais e panfletos nos dias 5 e 39 
6/04, em praças, shoppings e bairros com caminhão de som e no dia 07/04 o ato 40 
público com entrega de documentos ao Governador, à representação do INSS no 41 
Estado e ao município, “neste dia será deflagrada a emenda popular para 10% do 42 
orçamento do Estado para a saúde também teremos uma audiência com a presidência 43 
da Assembleia Legislativa será dado início um abaixo assinado do RGS em defesa do 44 
SUS e ainda faremos cartazes, artigos na imprensa e convidamos a todos para se 45 
integrar nessa luta”. Jane propõe que na próxima reunião do CMS seja trazido por 46 
escrito toda a programação para que possamos nos integrar. CONVITE: Jane convida 47 
o CMS para o ato de apresentação pública da Coordenação de Direitos Humanos e 48 
cidadania que será no dia às 15 horas no saguão Municipal. 3 – SITUAÇÃO DO 49 
SERVIÇO DE PRONTO ATENDIMENTO DO PAM 4 – IAPI:  Jane apresenta os 50 
representantes da região nordeste são eles. Conselho popular; Associação de 51 
moradores da região; Delegados do Orçamento Participativo  e Conselheiros: Grupo de 52 
idosos. Após o Secretário substituto Eno expõe a atual situação do serviço de pronto 53 
atendimento e salienta que com a emergência do Hospital Conceição tão próximo não 54 
justifica o pronto atendimento do PAM abrir à noite nos finais de semana pois os 55 
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profissionais não atendem a uma grande demanda. Destaca que esta é a posição que 56 
a SMS está discutindo com a população da região. Suzana representante da região faz 57 
um relato histórico do PAM4 e explica que os problemas começaram com o Estado 58 
assumindo o gerenciamento do posto e agora com a municipalização do SUS quem 59 
redistribuir os profissionais e fechar o pronto atendimento e passar os serviços para 60 
uma unidade básica. Representante dos usuários informa que a população não sabe 61 
dos servidores prestados naquele posto e sugere a divulgação dos mesmos. Rejane 62 
conselheira evidencia o sucateamento do serviço e que o mesmo necessita de uma 63 
reestruturação e uma discussão com os servidores, população e gestor. Humberto do 64 
CLS 4, sugere que a comunidade se envolva de forma mais efetiva e que o CLS 5 seja 65 
reorganizado, pois deve ser o primeiro espaço dessa discussão para somente após ser 66 
discutido no CMS. Miriam, Gerente Distrital explica que já está sendo feita discussão 67 
com a comunidade, com os profissionais do posto e com a representação da região 68 
metropolitana uma vez que o posto é referência para esta, explica que o posto 69 
necessita de reformas urgentes e que a demanda do Pronto Atendimento é muito 70 
pequena e não existe justificativa para ela. Após Eno apresenta o seguinte 71 
encaminhamento que esta discussão a representação do serviço, e que neste intervalo 72 
se discuta a proposta da SMS com a comunidade, para que na próxima reunião se 73 
delibere a respeito e se na próxima reunião este Conselho entender que não está 74 
suficientemente esclarecido para deliberar que se faça mais uma discussão. A 75 
proposição dói aprovada pela plenária. 4 – ESCOLHA DOS DELEGADOS PARA O V 76 
ENCONTRO DE CONSELHOS DE SAÚDE : Jane propõe que a escolha fique para a 77 
próxima reunião dia 03/04, uma vez que não existe conselheiros da população e a 78 
escolha deve ser paritária. O CMS tem direito a 16 delegados, sendo 8 usuários e 8 79 
não usuários (gestor, prestadores e trabalhadores). A plenária aprovada a proposição. 5 80 
– DISCUSSÃO SOBRE A PRESIDÊNCIA DO CMS : distribui-se o regimento interno e a 81 
lei de criação do CMS e Jane pergunta se a discussão inicia hoje ou se fica para a 82 
próxima reunião. Os conselheiros deliberam que esta discussão fique para a próxima 83 
reunião. Jane lembra que a pauta da próxima reunião do Conselho está definida. 1º) 84 
PAM 4 – IAPI; 2º) Escolha dos delegados para o V encontro dos Conselhos de saúde e 85 
3º) Discussão sobre a presidência do CMS. Nada mais tendo a tratar, a reunião foi 86 
encerrada às 21h e 20 min.  87 
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